

AMNISTIE
INTERNATIONALE
CANADA FRANCOPHONE



Rapport du Comité National des Jeunes
Janvier 2024 à janvier 2025
Assemblée générale annuelle
Montréal

Composition

Le Comité National des Jeunes était constitué des personnes suivantes : Gabriel.le **Crovasce**, Jana **Abdul-Rahim**, Isra **Benmouhoub**, Adora **Nganko**, Nazim **Ait Ourdja**, John **Abi Jreiche**

Axes de travail

Mobilisation jeunesse

En avril 2024, nous avons tenu une formation des formateurs pour partager les savoirs du comité aux dernières recrues du CNDJ. Des ateliers sur l'animation, les outils d'intervention, l'histoire et la structure du mouvement ont été donnés. Nous avons également travaillé sur la refonte du CNDJ pendant cette journée qui nous a permis de nous consulter.

Cette année, le comité s'est rencontré à plusieurs reprises afin d'aider à organiser le Congrès National des Jeunes 2024. La section a créé un comité pour le congrès pour une première année sur lequel ont siégé les membres du CNDJ et avait une approche beaucoup plus participative dans l'organisation du congrès. Lors de cette édition 2024, Isra **Benmouhoub** et Adora **Nganko** ont co-créé et co-animé un atelier sur la mobilisation jeunesse, atelier qu'elles ont représenté à la formation des jeunes en février 2025 au côté de John **Abi Jreiche**.

Pendant l'année, nous avons assisté à plusieurs événements de la section. Nous étions entre autres présent.e.s à l'assemblée générale extraordinaire, à l'assemblée générale annuelle, aux journées communautaires de Fierté Montréal et au congrès des jeunes afin d'assurer une visibilité du CNDJ et une présence continue de la jeunesse dans les événements d'AICF.

Gouvernance

Au niveau du conseil d'administration, Nazim **Ait Ourdja** fut élu représentant des jeunes pour l'année 2024-2025, dernière année du poste avant que les nouveaux règlements généraux adoptés à l'AGA 2024 ne le soient et ce poste aboli. Gabriel.le **Crovasce** pour sa part fut élu.e à l'AGA 2024 au poste de vice-président.e. Gabriel.le a également siégé sur les comités gouvernance, IDÉAAA, audit et motions. La présence des jeunes dans les instances décisionnelles est selon nous essentielle afin d'assurer un partenariat participatif.

Relations internationales

Du 13 au 15 avril 2024, Gabriel·le **Crovasce** a eu la chance de participer comme jeune leader au sommet jeunesse sur les droits numériques en Argentine qui se divisait en trois grands thèmes soit: Apprenons, Rêvons, et actions. Plusieurs conférences sur l'intersection entre le militantisme jeunesse et les droits numériques ont été couvertes, offrant des outils pertinents pour les jeunes d'AICF et nous permettant de créer des liens entre les jeunes des différentes sections. Suite à ce sommet, nous avons notamment tenu une rencontre en ligne avec les jeunes des sections francophones et une rencontre entre Amnistie internationale Canada Anglophone et AIUSA afin de créer des solidarités jeunesse entre nos différentes sections.

En tant que jeunes, nous avons également participé à certaines consultations pour le développement du projet Lumen, en amont de son adoption lors de l'Assemblée Mondiale à Bangkok en été 2024.

En 2024, Jana **Abdul-Rahim** a eu l'opportunité en tant que troisième déléguée élue à l'assemblée générale annuelle 2023, d'assister à l'Assemblée Mondiale à Bangkok. Jana participait également au comité motion. La présence à ces instances a permis le renforcement de nos relations avec les autres sections. Nous avons l'intention de maintenir et d'investir dans ces relations au niveau de la mobilisation et du militantisme jeunesse. Nous pensons également que la candidature d'Adora **Nganko** au poste de troisième déléguée lors de l'assemblée générale annuelle 2025 est une manière de faire briller la jeunesse amnistienne et de capitaliser sur le leadership et les capacités de diplomates des jeunes de notre section.

Remerciements

Nous profitons de ce rapport pour remercier très chaleureusement Ruben **Salazar** pour son mandat en tant que responsable de la mobilisation et de l'éducation des droits humains et qui a accompagné le Comité National Des Jeunes pendant la dernière année.

Au nom du CNDJ, nous remercions sincèrement toute l'équipe du secrétariat et du conseil d'administration pour le travail accompli parce que sans elles.eux, nous ne serions pas là. Nous sommes reconnaissant·e·s de voir que vous croyez et investissez dans la jeunesse.

Un merci tout spécial à Alexandre **Jolicoeur** pour ces dernières années comme membre du CNDJ, et à Evelyne **Brossard** pour son mandat lors de la dernière année avec nous.

Un très gros merci à Adenikè **Adegbidi** pour sa collaboration continue avec le CNDJ et sa position d'alliée pour l'ensemble des jeunes de la section depuis toutes ses années. Nous sommes chanceux.ses et reconnaissant.e.s d'avoir Adenikè avec nous.

Merci aussi à Lorraine **Degruson**, responsable du Global Youth Participation Lead au Secrétariat International, pour son aide inestimable.

Et un immense merci bien évidemment à tous les jeunes et les enfants militant·e·s de la section, sans qui le Mouvement ne serait pas.